

四分に太宰府天満宮に参詣し(中 ほとんどありません。にもかかわ 略)境内の梅の木の下で"ひょうた の厄落としは、四月四日四時四十 わらず語り継がれている不思議な おり、実際に行っていないにもかか らず、多くの人がこの風習を知って すが、その経験者に出会うことは これは福岡市内でもよく聞く話で "酒を汲みかわす」とあります。 『太宰府市史』に「女の四十四歳

第

梅上げのこと

図

の餅を配りながら進みます。 男女や前厄の男性が、梅の木を牛 がありますが、その奉納に際して ので、しゃもじを打ち鳴らし紅白 れていることをご存じでしょうか。 に引かせ行列を組んで参拝するも 梅上げ」と呼ばれるパレードが行わ 梅上げは、三月の吉日に還暦の さて、天満宮には数多くの梅の木

うやらドンタクで培った博多の游 び心にあったようです。(松村利規 です。梅上げ行事のルーツは、ど の人々の心をとらえ、以来、賀祝 高砂囃子も賑やかに参拝しまし 会・高砂連が作り物屋台を引き、 れた菅公一千年祭に、博多の老人 いの行事として定着したらしいの た。この派手なイベントが太宰府 二)にあるとされます。この年行わ その起源は明治三五年(一九〇



む

帽子に取り替えさせられま

本から持っていったニットの

はアカデミーゴールドという学園都

口百五十万の大都市です。郊外に

乗り物の中は完全暖房で、シャツ さすがに寒さに慣れた国!建物や 町にあります。 のでモスクワでは不評で、日 歩くとたちまち鼻の中が氷ると 新鮮な野菜や魚、肉が毎日おいし 枚でも過ごせるくらい。食べ物も ました。さて件の帽子は真 く食べられました。でも少し外を を買って完全防備で臨みましたが ん中に赤い星が着いていた いう、めったにない体験もでき でした。モスクワで耳当て付の帽子 て、氷点下はまったく未知の世界 西日本で生まれ育った私にとっ

の拠点として発展し、現在でも人 という名のこの町は、シベリア開発 そのころ、私は零下二五度の世界 めちゃくちゃだったとか。ちょうど ました。例によって雪で交通網が にいました。シベリアのど真ん中 ていたのです。「新しいシベリアの町 ノヴォシビリスクという町に滞在 一月下旬、 福岡を大寒波が襲

市が建設されており、私が訪ねた なかったようで・・・。(宮井善朗 科学アカデミーシベリア支部もその した。都会のセンスには合わ